

adalah menunjuk pada hubungan yang bersifat hukum antara yang memerintah dengan yang diperintah dalam hubungan jabatan tertentu, bukan karena hubungan pribadi atau kekeluargaan.

Jadi suatu perintah haruslah diberikan oleh seseorang yang berhak memerintah. Apabila perintah jabatan itu diberikan oleh seseorang yang tidak berwenang apabila ternyata perbuatan itu merupakan perbuatan pidana maka seharusnya dikenakan hukuman orang yang memerintah atau yang diperintah. Akan tetapi apabila orang yang melaksanakan perintah tersebut beriktikad baik dan jujur menganggap bahwa perintah itu masih termasuk dalam wewenang yang sah dan pekerjaan itu masih dalam lingkungan pekerjaannya, maka perbuatan tersebut dibebaskan dari hukuman.

C. Analisis Perbandingan Menurut Hukum Pidana Islam dan Hukum Pidana Positif

Di dalam hukum pidana Islam mengenai sebab-sebab yang menghapuskan hukuman dibedakan antara sebab dibolehkannya, atau dibenarkannya sesuatu perbuatan yang sebenarnya dilarang oleh syara' karena si pelaku mempergunakan haknya atau melaksanakan kewajibannya (asbabul ibahah) dengan sebab-sebab yang menghapuskan hukuman yang berkaitan dengan keadaan dari pe-

dalam pembelaan yang sah mencakup bidang-bidang yang sangat luas, yaitu meliputi segala persoalan yang ada dalam masyarakat seperti amar ma'ruf nahi munkar, dimana itu semua tidak terdapat dalam hukum pidana positif.

Menurut hukum Islam setiap persoalan sebagai pendukung hak dan kewajiban berfungsi untuk saling mengawasi dan memperingatkan untuk tidak berbuat perbuatan-perbuatan yang melanggar hukum dan saling memberi petunjuk dan membimbing untuk berbuat kebaikan dalam mencapai kemajuan dan demi kemaslahatan manusia pada umumnya.

Hal ini berarti bahwa Islam mengajarkan kesadaran hukum bagi setiap pemeluknya mulai dari bawah dan memberi kewajiban untuk tidak tinggal diam terhadap gejala-gejala jelek yang timbul di dalam masyarakat itu sendiri.

Dengan adanya sistem amar ma'ruf nahi munkar ini yang tidak dimiliki oleh setiap peraturan-peraturan hukum buatan manusia menunjukkan suatu kelebihan dari pada sistem hukum Islam yang benar-benar murni dari Allah SWT yang diturunkan untuk mengatur tata dan tatanan dari hidup serta kehidupan manusia dalam mencapai kebahagiaannya didunia maupun di akhirat kelak.

2. Pengajaran.(ta'dib)

Di dalam hukum pidana Islam mengatur mengenai ta'dib (pengajaran) yaitu yang meliputi pengajaran suami terhadap isterinya sebagai pemimpin rumah tangga supaya terjalin keharmonisan, keamanan serta kebaikan dalam kehidupan rumah tangga. Begitu juga dengan pengajaran yang diberikan oleh orang tua terhadap anaknya atau guru terhadap muridnya dengan perkataan atau perbuatan dalam batas-batas yang dibenarkan oleh syara' dengan maksud untuk memberikan peringatan dari perbuatan yang salah.

Pengajaran di dalam hukum pidana Islam tidak hanya mengatur subjek dan objek pengajaran melainkan juga mengatur batas-batas pengajaran yang boleh diberikan sehingga tidak sewenang-wenang dalam memberikan pengajaran, meskipun pengajaran merupakan hak yang harus dilakukan sepanjang dalam batas-batas syara' sehingga orang yang melakukan pengajaran tersebut tidak dikenakan hukuman.

Lain halnya dengan hukum pidana positif bahwa mengenai pengajaran di dalam Kitab Undang-undang Hukum Pidana tidak diatur, akan tetapi dirasakan sebagai adat kebiasaan yang dianalogikan kepada alasan-alasan lain seperti seorang ayah me-

lakukan jarimah hudud dan qisas yang diancam dengan hukuman mati atau pemotongan anggota badan. Sehingga dengan demikian orang-orang pelaku jarimah kehilangan hak jaminan keselamatan jiwa atau anggota badannya adalah :

- a. orang harbi
- b. orang murtad
- c. al-zani muhsan
- d. pengganggu keamanan
- e. pemberontak
- f. orang yang terkena hukuman qisas dan
- g. pencuri.

Di dalam hukum positif mengenai orang murtad tidak dikenai hukuman karena hal ini tidak diatur di dalam pasal KUHP. Namun di dalam hukum positif menghukum orang yang meninggalkan sesuatu aliran (sistem) sosial dan politik yang menjadi dasar kehidupan suatu masyarakat negara. Jadi keluar meninggalkan suatu sistem sosial dan politik dalam lingkungan hukum positif sama dengan keluar dari agama Islam yang menjadi dasar kehidupan masyarakat menurut Syari'at Islam.

Perbedaannya yaitu di dalam hukum positif yang dijadikan dasar menjatuhkan hukuman adalah salah satu sistem kehidupan sosial, sedangkan dalam hukum Islam dasarnya adalah agama. Pada hukum

terdapat persamaan dalam memandang bahwa apabila anak-anak melakukan perbuatan jarimah tidak dipidana yaitu bebas dari pertanggungjawaban pidana.

Di dalam hukum pidana Islam masalah belum dewasa dibahas secara terperinci dengan penentuan fase-fase dari si anak tersebut. Lain halnya dengan hukum pidana positif yang tidak membicarakan secara terperinci mengenai keadaan belum dewasa, sehingga bagi seorang anak yang belum dewasa yang melakukan perbuatan pidana diserahkan sepenuhnya kepada kebijaksanaan hakim untuk memilih diantara tiga macam tindakan yang dapat dikenakan kepada anak tersebut yaitu :

- a. dikembalikan kepada orang tuanya
- b. diserahkan kepada rumah pendidikan anak-anak nakal
- c. dikenakan hukuman dengan maksimal hukuman dikurangi sepertiga.

Dan dalam hukum pidana positif hanya disebutkann batas umur pada umumnya 16 tahun, sebagaimana tersebut dalam pasal 45 KUHP.